

Aux anciennes élèves de l'école normale de la Congrégation de Notre-Dame de Montréal.

Les religieuses de la Congrégation de Notre-Dame, de l'Ecole normale de Montréal, désireuses de procurer à leurs anciennes élèves le plaisir de se rencontrer, les invitent à se réunir toutes, le mardi, 28 juillet prochain, à leur nouvelle Ecole normale, 992 rue Sherbrooke ouest.

La convention sera suivie d'une retraite fermée pour l'avantage de celles qui désireraient profiter des exercices qui se donneront les 29, 30, 31 et le 1er août.

Que celles qui prendront part au conventum et à la retraite, veuillent bien avertir sans retard, afin que nous puissions les pourvoir de ce qui est nécessaire pour la circonstance. Pas de frais exigés.

SŒUR SAINT-ISAIE, *Directrice.*

A l'école

Les instituteurs doivent s'efforcer d'inculquer dans le cœur de la jeunesse la piété, la justice et le respect de la vérité, l'amour de la patrie, le goût du travail, la chasteté, la modération, la tempérance et toutes les autres vertus qui sont l'ornement de la société et la base de la république. Ils doivent montrer comment ces vertus tendent à perfectionner les institutions républicaines, à garantir tous les inestimables bienfaits de la liberté et à assurer leur propre bonheur, et comment les vices opposés mènent inévitablement aux plus désastreuses conséquences.

(LOI SCOLAIRE DU MASSACHUSETTS, ETATS-UNIS.)

La politesse

La politesse a toujours été un des plus beaux caractères de l'éducation française; c'est peut-être son trait le plus distinctif. Le mot éducation, dans toute langue, a un sens spécial, et, chez nous, l'on n'est pas bien élevé, si l'on ne possède le *savoir-vivre*, autre mot essentiellement français. En effet, parmi nous, manquer de politesse, c'est ne pas savoir vivre.

La politesse des manières, le sentiment des bienséances, le goût exquis, ce sont des choses qui se pratiquent encore mieux en France qu'elles ne se définissent et que les nations rivales elles-mêmes sont convenues de nommer *politesse française*; noble apanage du caractère national, glorieuse distinction dont il faut nous féliciter, s'il est vrai, qu'aujourd'hui encore, au milieu du naufrage de tant de sérieuses et antiques vertus, nous avons du moins sauvé la politesse. Il ne faut pas croire que ce soit là une variété de l'éducation ou du caractère: la politesse se lie profondément à des vertus sociales, dont une nation peut être justement fière et heureuse.

Monseigneur DUPANLOUP.

Pensées

Faire le bien et le faire joyeusement, c'est un double bien.

SAINT-FRANÇOIS DE SALES.

Le bonheur est un composé de tant de pièces, qu'il y en a toujours quelqu'une qui manque.

BOSSUET.

On déshonore la justice quand on n'y joint pas la douceur, les égards et la condescendance; c'est mal faire le bien.